

BOLETIN ANUNCIADOR

PUBLICACION SEMANAL EDITADA POR VICTOR MANUEL SALAZAR

LUNES 22
ENERO 1912

LIMON, COSTA RICA

AÑO 1
NUMERO 41

VALOR DE LA SUSCRICION: CINCUENTA CENTIMOS TRIMESTRALES

CIRCULA LOS LUNES
EN CANTIDAD DE
8.500 EJEMPLARES
y va a todos los lugares
del pais y a los princi-
pales centros extranjeros

OFICINA:
Contigua al "Eden Saloon"
Opuesta al Comisariato de
la United Fruit Company.
TALLER:
IMPRESA COMERCIAL
APARTADO No. 402

MADERA

Belisario Ramírez Jurado

MADERA

Importación y Depósito de Maderas de Pinotea Elaboradas
Objetos para Construcciones: Puertas, Ventanas, Columnas, etc.

LUMBER

Calle 5ª, Lote 4, Manzana 20
LIMON

LUMBER

Diario de la semana

MEMORANDUM

Imprenta Comercial		LUNES 22 ENERO Santos Vicente y Anastasio.
Martes 23	Stos. Hildefonso, Raimundo y Juan Limonero y Sta. Emerenciana.	
Miércoles 24	Stos. Timoteo y Feliciano.	
Jueves 25	Stos. Ananías de Damasco y Jeremio, y Santa Elvira.	
Viernes 26	San Policarpo y Santos Matilde y Paula.	
Sábado 27	San Juan Crisóstomo. - 4º. Creciente de la Luna a las 5 am. S. turno en conj. con la Luna a las 6 pm. 53 Anverso. de Gm. II.	
Dmgo. 28	Santos Julián, Tirso y compañeros mártires. - Marte en conjunción con la Luna a las 8 p. m.	

Recurrirnos a las Husiones para preocuparnos de las realidades que nos afligen, como apelamos a la capa para resguardarnos del frío.

En la oficina de Estadística

Tipos de cambio

Banco de Costa Rica.—Londres: 1004 vista; 1114 cable. New York: 1154 vista; 1174 cable. San Francisco: 1154 vista; 1174 cable. Francia (Paris): 108 vista; 110 cable. España: 94 vista; Italia: 108 vista. Alemania: 106 vista.
Banco Comercial de Costa Rica.—Londres: 110 vista; 112 cable. New York: 115 vista; 118 cable. San Francisco: 116 vista. New Orleans: 1154 vista. Francia: 108 vista. España: 90 vista. Alemania: 108 vista. Jamaica: 120 vista.

En la oficina de la Junta de Caridad

DEFUNCIONES Domingo 14.—Isabella Francis, de 28 años de edad, jamalcana y vecina de Río Banano; murió de tuberculosis pulmonar.
Jueves 18.—Ethel Woolley, de 21 años, jamalcana y vecina de Limón; murió de fiebre puerperal.
Viernes 19.—Rosa Arias, varón, de 41 años de edad, costarricense y vecino de la ciudad; murió de nefritis.
Días 15, 16, 17 y 20.—No hubo.

En la Alcaldía

Causas en tramitación

Lunes 15.—No hubo.
Martes 16.—Rosa Arias Tapia contra Napoleón Briceño y otro, por injurias.—Carlos Mora R. contra Napoleón Briceño y otro, por injurias.
Viernes 19.—Luis William C. contra Rafael Ortiz y otro, anulando una notificación.

Embargos y posiciones

Miércoles 17.—Andrés del Valle contra Felicitas Jurado.
Jueves 18.—Frank Maduro contra Joseph Mc Kennon.—La Municipalidad contra William Allen.—T. Villa H. contra L. A. Restrepo, S. Z. Aguilera y O. Marichal P.
Viernes 19.—Cabrera y Peña contra C. A. Masson.—Ernesto Alvarado contra Catherina Anderson.—Alexander Williams contra Oliver Hopman.—Ferrerarri del Norte contra Mateo Francich.—Tennie B. van Scriver contra Lillie.—Sérvulo Corrales contra Alejandro Navarro.—Francisco Zamora contra Ricardo Villegas.—Donato Florentino contra Delina Huertas.
Sábado 20.—Donato Florentino contra Juana López.—Samuel Pearce contra Annie Henry.—Samuel Pearce contra George Lazarus.

En la Agencia de Policía

Juzgamientos y sentencias

Lunes 15.—Theophilus Laurence, por maltrato de obra, quince colones de multa; Ramón Parra Vázquez, por ebriedad, diez colones; Magdalena Aguilera, por hurto, 80 días de trabajo en La Uvita; Anastasio Bernard Pierre, maltrato de obra, diez colones; William Pitter, James Díaz y Thomas Francis, hurtos menores, cada uno 60 días en La Uvita; Ensebio Bustamante Rocha, ebriedad, cinco colones.
Martes 16.—Juan Anteporlán Santamaría, ebriedad, cinco colones; José Palacios Courado, por hacer aguas en público y faltar luego a la policía, quince colones; William Robinson, hurto menor, 10 días de cárcel; Joseph Johnson, lesión leve y desobediencia a la policía, diez colones.
Miércoles 17.—Salvador Flores Gurdillo, ebriedad, cinco colones; Angel Sánchez Blanco, portación de arma prohibida, diez colones; Manuel Vázquez Díaz, ebriedad, cinco colones; Simon Clark, riña con Charles Reed, cinco colones.
Jueves 18.—Martín Mendoza, desobediencia y oposición a la policía, diez colones; Juan García, ebriedad, cinco colones.
Viernes 19.—Virgilio Rivera, ebriedad y reincidencia, 40 colones.
Sábado 20.—Phillips Asma, lesión leve, veinte colones.
Domingo 21.—Aring Lomber, maltrato de obra, cinco colones.

En los hoteles

Ingreso de huéspedes

IMPERIAL. Martes 16.—No hubo.
Miércoles 17.—Alberto Marichal, A. Duquenne y R. Castillo, de San José.
Jueves 18.—J. Kueff, de New York; Willie Lupenoff, de Viena; Ignacio A. Staffer y F. Melini, del Canal de Panamá; Carlos Fajardo e Isabel de Fajardo, de Panamá.
Viernes 19.—F. Jean y B. Hestres, de San José; Harry Donaldson, de New York; R. A. Lu Jr., de Alabama; Mr. Robertson y Sra., de La Línea.
Sábado 20.—Luis Roca, de San José.
Domingo 21.—C. Guendel y J. Schlessinger, de San José.
LONDRES Días 16 y 17.—No hubo.
Jueves 18.—Víctor Guardia Quirós y Sra. y Fernando Borges, de San José.
Viernes 19.—Luis Navas, de New Orleans; Max Ruck, M. Diéguez y S. Castro, de San José.
Sábado 20.—S. J. Gautner, de Missouri, y Virgilio Alvarado, de San José.
Domingo 21.—Casimiro Suárez, de Alemania.

DOCTOR M. A. VELAZQUEZ

Habiendo regresado de su viaje a Europa, se pone de nuevo a las órdenes de su antigua Clientela y del Público en general.
Su Despacho está siempre en los altos del antiguo «Gem», frente al Parque Vargas.
Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. y de 3 a 6 p. m.
Casos de urgencia serán atendidos con toda prontitud a cualquier hora del día ó de la noche.

DR. BENJAMIN DE CESPEDES

MEDICO-CIRUJANO

Jefe de Higiene
de la Ciudad de Limón

ROCKE'S - - PHOTOGRAPHIC STUDIO

5th Street and 5th Avenue. — Next Street from Cuartel.
Portraits Groups Views - - - - Kodak work a specialty
LIMON — P. O. BOX 305

NEW HOME

SEWING MACHINES
PRICES TO SUIT ALL

Maduro & Sons

La Barbería de Angel Zecca

está instalada en el local que ocupó el Almacén Steinworth, frente a la Platería Méndez y al Establecimiento Borzone

Por Salud

y por buen gusto es usado en todas partes el calzado que fabrica Enrique Benavides en San José, Avenida Central, frente a La Marina. — Apartado de Correo número 206.

THE BEST GROUND COFFEE

In the Establishment, 4th Street, 6th Avenue belonging to Antonio Escalante the best ground Coffee can be had.

Selected, fine flavored Coffee used. Prompt attention given to demands in town or from abroad.

El día de ayer

Limpio, caluroso, seco, el día de ayer trascurrió tranquilamente, sin que en él se cumpliera manifestación alguna extraordinaria que nos hiciera alegrarnos ó dolernos inusitadamente.
No lloró ayer el cielo, como casi todos los domingos, y así la banda militar de música pudo ejecutar los tres conciertos públicos que es costumbre oír en el parque después de la misa, antes de la comida y a la hora de la retreta.
Concurridos estuvieron, por cierto, los tres actos: el recreo más que la parada; la retreta más que los otros dos. Señoras, señoritas, caballeros y, más que todo, niñas alegres y bulliciosas, con la encantadora gracia de sus bellezas en flor, llenaban las avenidas del amplio parque aireado y fresco.
Y chiquillos también, bullangueros y fastidiosos, iban por todos lados, como siempre, causando con sus topetes la incomodidad de todos y destemplando el concierto con sus gritos y silbidos; pero poniendo vida, con ello mismo en el enjambre humano congregado bajo la fronda, en la fraternidad de un anhelo de expansión que sólo allí se realiza en la ciudad.

HORACIO CASTRO, LICENCIADO

ABOGADO Y NOTARIO PÚBLICO

OFICINA EN LIMÓN: diagonal a la del Juzgado Civil

La Directiva del "Club Atlántida"

A las 8 de la noche del sábado tuvo lugar en el centro social de este puerto la Asamblea en que debían escucharse los votos presentados por los miembros para elegir la Directiva que debe regir en el presente año.
La mayor parte de los sufragios fueron remitidos en diversas papeletas con la lista de los distintos cargos del Directorio y de los nombres de los candidatos por quienes se votaba para cada uno de aquéllos.
Resultó favorecida por el sufragio de la mayoría de los miembros del Club la lista que sigue, distinta a las que impresas se habían distribuido entre algunos de aquéllos:

- Presidente: señor W. Mullins
- Vice-Presidente: Frank Maduro
- Secretario: Carlos Kirepatrick
- Pro-Secretario: Rafael Eduarte
- Tesorero: Alcides Ramírez R.
- Vocales: señores Ricardo Mora F., Walter Goebel, Percy Lindo y O. L. Kertley.

Declarada que fue la elección, quedó desde luego posesionada de sus cargos la nueva Directiva.

Notas personales

Don Fernando Borges, Redactor de «La Información», estuvo en esta ciudad durante cuatro días diligenciando el despacho de un motor y unas poleas llegados últimamente del exterior y que son indispensables para la completa instalación del famoso taller nuevo que comenzará a funcionar el próximo día 1º. Ayer se fue llevándose los enseres que buscaba.
—Don Jaime G. Bennett, quien proporcionó alguna comodidad para que hicieran su viaje las señoritas maestras que salieron para New Orleans, vino el viernes acompañándolas hasta dejarlas a bordo y regresó a San José el sábado.
—Don Rafael Eduarte Sandoval, Secretario de la Gobernación de la provincia, regresará esta tarde después de haber permanecido siete días con su familia en San José.
—El sábado se fue de Limón el señor Francisco P. Ruiz (Paco). Va a las fiestas de Puntarenas a realizar el confetti que le quedó de las de San José y a arreglar las cosas del modo que él necesita para trasladar allí su taller y su residencia.
—El viernes desembarcaron en este puerto el Presidente de la Northern Railway Co y otros importantes personajes americanos, de la misma Compañía.
—Doña María Sandoval de Salgado, esposa de don Ignacio, llegó el sábado con sus hijos. Vienen a pasar una temporada acompañando al señor Salgado.
—Volvió del exterior el señor don Carlos Saborío Iglesias.
—El Licenciado Geómetra don Francisco Alpizar y el señor don Neftalí Vargas, amigos nuestros, vinieron del interior y siguieron hacia «La Estrella», a donde practican medidas topográficas.
—El joven Horacio Veysset fue trasladado al Hospital, agravado en los padecimientos que hace días lo postran.
—En tren de ayer mañana llegó de Alemania con dos niños suyos el comerciante y finquero don Casimiro Suárez; se van mañana.
—Estuvieron en la ciudad don Rogelio Gutiérrez y don Sergio Alvarado, de Bearesen West.
—Estuvo fuera de Limón el Secretario municipal don Manuel Fco. Quesada.
—Volvió del interior don Emilio Artavia.
—Ayer hemos visto al representante comercial don Joaquín Gil y al Licenciado Geómetra don Virgilio Alvarado.

Croniquillas Dominicales

El concierto matinal - Oh! Las postales! - Desde el muelle...

Día de sol...

Bajo el frondaje verde y tupido de la arboleda, se disipan poco a poco los últimos girones de niebla que la noche ha tejido en el palio de las hojas. Sobre las flores, en forma de abanicos misteriosos y brillantes, pone la luz sus ósculos matutinos, puros y tibios... y en el parque, bajo el influjo embriagador de la hora, una banda de músicos espera orden para empezar la retreta matinal.

El momento llega al fin... La batuta del Director asciende lentamente, y luego, tras un descanso rápido, una como explosión de armonías circuye el recinto del parque, dejando en el alma cada nota que se va, otra nota misteriosa, reminisciente de alegrías ó recuerdos lejanos, mientras el espíritu melancólico del autor de *Lohengrin* se adueña del sentimiento.

Entre tanto, un grupo de muchachas, de cabello negro y ensortijado y ojos de noche, con rítmico andar se acerca; pasa luego frente al punto donde me hallo, y con sus risas festivas, con su aire de gracia, con ese *no sé qué* embriagador y voluptuoso que impregna el ambiente cuando pasa una mujer joven y bella, me saca de mi meditación súbitamente. El grupo se aleja, y al perderse tras el recodo de la arboleda, recojo el eco de sus últimas palabras:

—La recibí ayer, por correo...

—Me la mostrarás, verdad?

—Sí, es bellísima, es una postal de arte, ya la verás esta tarde...

Y me quedo pensando en las postales... y en las muchachas también...

Oh, las postales! ¡Cuán beneficio hacen á la Humanidad!—por más que se diga que nó.—Esas cartulinas tersas, blancas y flexibles, escritas en todos los idiomas, que visitan todas las estafetas del mundo, son las mensajeras amables y queridas que nos hablan de la madre en lenguaje gracioso, después de cruzar océanos y continentes; son las fieles portadoras de la expresión del sentimiento que exterioriza la mujer amada, al llo-

rar nuestra ausencia allá, bajo otro cielo; son las que nos traen las noticias del amigo que se ha embarcado en la nave del Amor, ó que ha desaparecido entre las sombras misteriosas del *más allá* indescifrable y eterno; son las que nos hablan de esperanzas, de proyectos, de recuerdos, de cuanto nos interesa. Y hay más: la postal ha llegado á sustituirnos en infinidad de casos: ¿que no tenemos suficiente valor moral para estrechar en nuestros brazos un ser querido que se aleja? Pues ahí está la postal que nos representa y que habla de nuestro dolor en el lenguaje mudo y elocuente de los signos; ¿que ocupaciones intrasferibles nos impiden hacer una visita ó aceptar una invitación? La señora postal se encargará de cumplir ese deber en nuestro nombre... y la señora postal va á todas partes, cada vez que lo deseamos, provista únicamente de un sello de correos que le abre las puertas de todos los salones y la exime de cuanta indumentaria necesitamos nosotros para hacerlo personalmente.

¡Oh, las postales!...

Termina el concierto... Las últimas notas murientes y lejanas se posesionan de mi alma, y bajo la impresión de su partida dirijo mis pasos hacia el muelle. El mar, tranquilo y azul, recorta arabescos blancos sobre la playa, mientras se aleja un barco de velas que acaba de zarpar con rumbo al Este; en la superficie aparece, para borrarse después, un cordón de espumas que marca el sendero recorrido por la nave; y en la lejanía, sobre los cerros y las colinas, se disipan los últimos cenales de niebla que en la quietud de la noche habían caído sobre el monte. Y la calma sugestiva del paisaje, y la mañana que se inicia entre luz y aromas, derrochando alegría sobre los seres y las cosas, menos sobre mi corazón adolorido, traen á mi memoria la estrofa del poeta:

«Siempre un cielo imposible, indiferente,

Siempre una playa que al partir se deja,

Siempre un remo que surca la corriente

Y... ¡una vela latina que se aleja!...»

GIL BLAS

Visita Presidencial á varias secciones de esta zona

El martes salieron de la capital, en viaje de inspección á las secciones de Tortuguero y el Colorado, de este litoral, el Presidente de la República y algunos terratenientes de esos lugares.

Se esperaba que al regresar la comitiva diera la vuelta por este puerto; pero volvieron el sábado por donde habían venido, sin que aquí pudiéramos verlos.

Ojalá, como se espera, el conocimiento de las fértiles extensiones que acaba de ver el Presidente le inspire algo de lo mucho que en ellas puede hacerse con efectivo y grande beneficio nacional.

Un nuevo canal, rival del de Panamá

Posible obra de los alemanes

Bajo la advertencia de estar autorizado para dar al mundo la noticia, «The Globe», de Londres asegura que un sindicato de capitalistas alemanes, con la protección del Gobierno de su nación y con la personal simpatía del Kaiser, trata de abrir entre los océanos Atlántico y Pacífico un nuevo canal, rival del de Panamá.

“El Tivoli” Limón Resurge

La ciudad estará á la altura de su importancia social

Limón está de plácemes, tal que si un instituto de bienandanzas se abriera para endilgar por senderos de alegría la vida limonense.

Ya no más el quieto hastío de las tardes y de las noches, tras la brega diaria, pesará sobre el ánimo de los que aquí vivimos condenados á las tristezas de una vida sin solaz, sin más recreo que el de las perjudiciales expansiones de la cantina.

De hoy más, Limón será agradable para los hombres igual que para las mujeres, para los jóvenes lo mismo que para los viejos, para los extranjeros tanto como para los que vieron la primera luz bajo el hermoso cielo de Costa Rica.

Las gentes de tono y los humildes trabajadores; los hacendados y los oficinistas; los comerciantes y los industriales; los humoristas que cantan la vida en el diapason de la risa, y los serios que la miden y la pesan con todas sus grandezas y todos sus quebrantos. Para éstos, para aquéllos, para los otros, para todos habrá campo en “El Tivoli”.

Y “El Tivoli” va á abrir sus puertas en breve. Es un centro en donde cada uno *estará en su centro*. Un centro social, de recreo, de lectura, de arte, de política, de literatura, de ciencias, de artes y oficios, hasta donde lo deseen y lo puedan propiamente todos los que allí se congreguen. Es un Club para todos, un Casino ideal en donde se satisfarán el hambre y la sed; los gustos delicados del cuerpo y las aspiraciones del espíritu...; los sentidos corporales y las facultades del alma.

El paraíso estará en “El Tivoli”. Comedor en servicio durante el día y la noche; Restaurant: cenas, café, té, chocolate, ponches; Refresquería: jarabes de todas clases, cremas, helados, confituras, tostes, frutas; Cantina: vinos y licores exquisitos y bebidas nacionales sin adulteración; Agua gaseosa y hielo sin medida, á discreción verdaderamente; Concierto ininterrumpido durante todas las horas de descanso general; salón público de tertulia, libre para todos; sala pública de lectura; departamento para familias.

Todo arte, abundancia, amplitud, claridad, limpieza; y todo duplicado en secciones de servicio lujoso y de expendios baratos. Los humildes en su lugar; los frívolos en el suyo; los espléndidos en el especial de ellos; los blancos en su sección; los de color en la suya, libres de preocupaciones y exentos de los rozamientos que el Alba y la Noche evitan llenando en la eternidad separados por el Día.

Y no es que se trate de imitar lo que el genio de la industria tiene ya hecho y establecido en las urbes civilizadas, entre las grandezas del progreso. Nó. “El Tivoli” será algo más que un establecimiento á la moderna. Porque es la sencilla realización de un pensamiento que condensa la idea universal de expansión para los espíritus y de fruición para los sentidos, juntas al ansia de acercamiento que los seres experimentan en las horas plácidas y que es la que informa el auge de las sociedades.

“El Tivoli” es una verdadera institución, una institución preeminente que hará el ornato social, el deleite popular y el orgullo general de la ciudad en que se ha creado.

Nueva Directiva de la Junta de Caridad

Una porción considerable de los miembros de la Junta de Caridad de Limón, reunida en la noche del martes, hizo la elección de la Directiva que ha de regir durante el presente año, resultando constituida así:

Presidente: don Abraham R. Méndez; 1er. Vocal: señor W. Syrett; 2º, don Ignacio Jurado; 3º, don Selim Castro; 4º, don Eduardo Maroto; Secretario: don Timoteo Madrigal; Tesorero: don Alcides Ramírez.

Aprovechado costarricense

que vuelve del Exterior

Dentro de pocos días desembarcará en este puerto, vuelto á Costa Rica después de varios años de permanencia bien fructuosa en Norte y Sur América, el joven Ezequías Madrigal, miembro de la amiga familia que aquí se conoce.

Se fue el señor Madrigal á Estados Unidos sin más recursos que los de su ánimo, el deseo de progresar, la juventud para procurarlo y la inteligencia para conseguirlo. Y vuelve triunfador: graduado profesor de canto y de lenguas; barítono aplaudido de famosos conciertos en las Américas de su gira; y vuelve con una amable compañera para la vida, una artista de las mismas profesiones en que él lo es, y con una niñita, fruto de amor cuya gracia es el nuevo aliento de los dos luchadores.

Al saludar á don Ezequías y á doña Carolina Wilhelm Madrigal, les ofrecemos con gusto la simpatía que los meritorios esfuerzos nos merecen.

OVIDIO MARICHAL

PASANTE DE ABOGADO

DESPACHA: en Siquirres, los días lunes, martes y miércoles (casa de Beltrán); en Limón, jueves, viernes y sábados (calle 4ª, entre las avenidas 4ª y 5ª)

Las turistas costarricenses

14 maestras en viaje á New Orleans

En la bellísima tarde del viernes, bajo un sol de los que aquí arden y deslumbran aun en las horas de su declinación, llegaron en carro especial acorazado al tren ordinario de pasajeros las señoritas Esther de Mezerville, Ester y Vitalla Madrigal, Anita Marchena, Emilia Calvo, Josefina y Anita Ramírez, Marta Montes de Oca, Adelia Herrera, María Aurelia Castro, Graciela Sánchez y Caridad Fernández, Directora y maestras de la Escuela Superior de Niñas N.º 2 de San José, y dos señoritas Robles, maestras también aunque de otra escuela, que van á Estados Unidos en alegre viaje de vacaciones.

Pocas veces como entonces hubo gente en la estación. Allí se reunió la porción social que tiene nexos con el cuerpo educacionista de la capital, y alumnas, compañeros, parientes y amigos de las amables viajeras las recibieron, acompañándolas algunos al vapor «Heredia», á cuyo bordo se fueron después de media noche.

Las estimables profesoras volverán de su paseo á fines del próximo mes de febrero.

Que les aproveche el viaje á las simpáticas turistas y que retornen felizmente.

Dos defunciones

En la tarde del lunes anterior murió en esta ciudad, fulminada su existencia por una aguda neumonía, el estimable sujeto inteligente, trabajador y bueno que se llamó Enrique Segreda y que, radicado hace tiempo en esta región, servía en las oficinas del Ferrocarril y gozaba de las simpatías de todos.

Murió en la casa del Dr. Vázquez, pariente político de Segreda y en donde casualmente se encontraba á la sazón la señora doña Matilde v. de Segreda, madre de Enrique, quien tuvo el dolor de irse con su hijo muerto para enterrar sus restos en la provincia natal, en la ciudad de Heredia.

A la familia del finado, particularmente á doña Cristina de Vázquez y al Sr. don Fernando, rogamos aceptar nuestros sentimientos de condolencia.

Al anoecer del viernes murió también en esta ciudad el señor Rosa Arias, un humilde trabajador hijo de Cartago, que desde hace años tenía en Limón su pobre hogar ahora enlutado y sin amparo. Paz á sus restos!

GRAN TALLER COMBINADO DE HERRERIA, MECANICA, HOJALATERIA

FONTANERIA, ECT., ETC.

Operarios competentes en cada ramo atenderán especialmente cualquier trabajo que se ordene á

MARCELINO FRANCO & CIA.

DIRECCIÓN: Avenida 2ª—Entre el Mercado y el Comisariato de Juan José León.

EL NUEVO MUNDO

ANTIGUO COMISARIATO DE DON ROGELIO E. PARDO

Almacén y venta por mayor y al detal

JUAN JOSE LEON

SURTIDO COMPLETO DE LICORES Y PROVISIONES SUPERIORES

CEMENTO ALSEN

CAFE MOLIDO DE LA MEJOR CALIDAD

CADA MES SE RECIBE GRAN CANTIDAD

DE MERCADERIAS DE EUROPA Y E. E. U. U.

LA REFRESQUERÍA MEJOR MONTADA EN LIMÓN

EXPENDIO DE SIROPE

EXCELSIOR

HELADOS

A TODAS HORAS

CREMAS DELICADAS

RICARDO B. MORALES

R. Cañas y Cía., Roberto E. Smyth, Ricardo Mora F., R. E. Smyth y Cía.

tienen el gusto de informarle que han comprado al señor don Eugenio Lamicq su establecimiento

“EL CENTRO MERCANTIL”

y que han trasladado á ese local su almacén

LA MASCOTA

Allí encontrará usted cuanto pueda necesitar para surtir su casa: Conservas Francesas, Españolas y Alemanas; Vinos y Licores de las mejores marcas, Tabacos y Cigarrillos; así como viveres de toda clase, Loza, Ferreteria, etc. Ofrecemos cuidado y esmero para toda orden que se nos envíe.

Limón, Setiembre de 1911.

Italia y Turquía - - La suerte de China

COMENTARIOS DE «MERCURIO»

Si hay algo infantil en diplomacia es la evocación del Derecho en los conflictos internacionales. Si no conmovieran la conciencia mundial los horrores cometidos en Trípoli por las tropas italianas, haría sonreír la candidez de la Sublime Puerta en sus repetidas lamentaciones, apelaciones y desesperados llamamientos a las potencias europeas y a los Estados Unidos para que en nombre de la humanidad detengan la matanza de turcos y árabes en Trípoli.

Sin detenernos en la consideración justísima de que no queda en el mundo civilizado potencia alguna, que pueda atribuirse representación de humanidad, porque contestarían al sarcasmo levantando las losas de sus sepulcros millares de espectros inmolados a su codicia, Turquía parece ignorar que según el Tratado secreto entre Italia y Rusia, concretado en la entrevista que el Czar Nicolás y el Rey Víctor Manuel tuvieron en Racconigi, cerca de Turín, Trípoli va a cambio del derecho de Rusia al paso libre del Bósforo y de los Dardanelos a su marina de guerra, lo que de hecho desvirtúa los resultados de la guerra de Crimea y anula el Tratado de Berlín de 1898, pero con la aprobación de Inglaterra y la aquiescencia de Francia, ambas con sus correspondientes compensaciones que no se han publicado todavía y que producirán más de una sorpresa en cuanto se divulguen, especialmente a Turquía y Austria.

¿A quién, pues, apelará Turquía?
Las mismas atrocidades que en Trípoli han puesto el nombre del general Canaveca junto a los de Weyler y Kitchener, enormidades que por un ridículo capricho del destino Roma desmiente al tiempo que Londres publica con instantáneas enviadas por sus corresponsales y autenticadas por los cónsules europeos en Trípoli, no han merecido hasta hoy otra consideración seria que la de la minoría en el Parlamento y la mayoría de la Prensa de Inglaterra. Es decir: de todos los que en Londres no están en el secreto.

¿De qué le sirve a Turquía la simpatía de los pueblos si ellos no poseen más que la idea, la concepción y hasta si se quiere la fórmula del Derecho, pero no la balanza de la Justicia?

Hoy, ante las justas ó no pero sí bárbaras represalias en Trípoli, buena parte de la Prensa de Europa, con especialidad la socialista y libertaria, olvidando que se está terminando en La Haya el soberbio mausoleo que el mundo en guerra perpetua erige a los infortunados restos de la Paz y a la memoria de su Congreso, se pregunta precisamente por qué no se dirime en La Haya el conflicto italo-turco.

Podrían hacerse, en verdad, estas tres preguntas a Italia: 1.ª—¿Tiene el Gobierno italiano algún motivo justo de reclamación, contra las autoridades turcas en Trípoli por vejaciones ó perjuicios causados a sus súbditos ó intereses? Roma ha dicho ya que sí; pues, 2.ª—Dado que existe, tiene alguna potencia el derecho de declarar a otra la guerra en brevisimo plazo y el de invadir y ocupar territorios sin haber agotado todos los recursos diplomáticos? Y 3.ª—¿Podrá justificar cualquier potencia, no importa la gravedad é importancia de sus reclamaciones, el que contravenga dos de sus propios Tratados con la potencia cuyos territorios invade, así como sus adhesiones al Congreso de La Haya respecto al arbitraje?

Roma puede contestar que lo que Italia está haciendo en Trípoli es lo mismo que han hecho Inglaterra, Alemania, Francia, Austria, Rusia, etc., etc. Es decir: esto es lo que contestaría... si alguna potencia se lo preguntara; que no ha de haber quién la interroge.

Porque Italia está ejerciendo, precisamente, lo que ha dado en llamarse "Derecho Internacional".

Sin precedente análogo, el Emperador del Celeste Imperio, Pu-Yi, declara que "por falta de experiencia (tiene cinco años) ha empleado hombres inhábiles en los cargos públicos." "Con éstos—añade—he favorecido a demasiados nobles." Y termina el edicto imperial: "Todas estas cosas son falta mía y yo anuncio al mundo mi juramento de reformar y, con la ayuda de mis tropas y mi pueblo llevar a cabo la Constitución, modificar la legislación y proteger el derecho del pueblo de acuerdo con sus deseos é intereses. Las viejas leyes serán abolidas. La unión de chinos y manchús, anunciada ya por mi antecesor, se llevará a cabo en plazo breve."

Pocos días después acepta Yuan Shih Kai la presidencia del Consejo; forma Gabinete, se redacta la Constitución, el Emperador la jura y se proclama. La Revolución contesta tomando Shanghai, Cantón y Souchow. Con excepción de Nanking y Hankow, todo el centro del Imperio es republicano. De las 22 provincias de que se compone, 10 son republicanas y más de 500 ciudades están en poder de la República. La Constitución ha llegado demasiado tarde. Las llamas de la gran conflagración lamen los muros de Pekín.

Es, pues, indudable el triunfo de la Revolución. La dinastía devorará inútilmente y en poco tiempo todos los prestigios que ha podido atraerse, como los de Yuan Shih Kai y Wu Tung Fang. El General Li Yuan Heng, jefe de la Revolución, cubre con la sombra de su colosal figura todo el Imperio y bajo su tricolor bandera se cobija toda la juventud ardorosa para enterrar en el surco sangriento de la revuelta la semilla de la nueva China.

Pero la secular dinastía que durante 267 años ha extendido sus raíces por las regiones vastas del Imperio puede hundirse al derrumbarse a los hachazos de la Revolución. Puede atraer la intervención extranjera como último recurso de salvación; puede incendiario todo para escapar entre las llamas, como la insensatez; puede entregar China a la codicia extranjera antes que sufrir la humillación de la derrota y la pérdida del privilegio. Un corresponsal anunció ya de Pekín que la policía secreta tiene preparado un ataque popular a las legaciones extranjeras. Las potencias de Europa se aprestan a la intervención. El momento es difícil, porque de nada sirve que los jefes revolucionarios se esfuercen para evitar perjuicios a los intereses extranjeros si basta una chispa en Pekín para que arda el Imperio.

"Al enemigo, puente de plata". Los manchús son los enemigos de China. ¿Por qué no se les tiende un puente de plata?

Las revistas de política asiática acogen con entusiasmo la idea que se asegura haber brotado de la mente de Li Yuan Heng, de dividir la China dejando a los manchús su vieja región tártara y conservando los chinos el territorio que les pertenecía antes de la invasión manchú.

Realmente, sólo así, acaso, se evitarían la intervención extranjera y la disolución de China. El Japón, celoso como siempre de la preponderancia europea en Asia, ayudaría con todas sus fuerzas la realización de ese proyecto salvador que es garantía de orden porque mataría para siempre las rivalidades entre chinos y manchús, razas distintas, pueblos diferentes que tienen virtudes y vicios y costumbres y lenguas diversas.

La dinastía manchú no ha detenido su mente en esta proposición conciliadora, porque cree apoyarse en Europa para su consolidación; pero es probable que al desengaño suceda el examen de esta solución que despeja la incógnita sombría que actualmente se cierne sobre el porvenir de China.

SASTRERIA y CAMISERIA
LONDRES y PARIS
TIENDAS en SAN JOSE y LIMON

GRAN SURTIDO DE ARTICULOS PARA CABALLEROS
Y SEÑORAS

No confundir nuestro trabajo de Sastrería
Empleamos los mejores Casimires Ingleses y Franceses; Forros y Materiales de primera calidad; Cortador y Oficiales de probada capacidad; Corte á gusto de los clientes sobre figurines de New York, Londres y París

El medio más práctico para vestirse elegantemente y barato se lo ofrecemos suscribiéndose a nuestro popular sistema de abonos de UN COLÓN semanal

DEPOSITO VARIADISIMO DE LAS MEJORES ARMAS

R. N. DELCORE, S. en C.
PROPIETARIOS

LABOR MUNICIPAL

Sesión segunda
de la Municipalidad de este cantón

A las siete de la noche del sábado 13 se reunieron extraordinariamente los Regidores propietarios don Félix Bonilla (Presidente), don Modesto Guevara, don Rodolfo Bonilla, don Ramón W. Mora y el suplente don Jesús Baldares, y estuvo presente el Gobernador.

—Dispusieron tener como ordinaria la sesión por no haberse verificado la correspondiente al miércoles 10.

—Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior.

Inundaciones en Cieneguita

Dió cuenta el Gobernador de que, por haberse obstruido la desembocadura del río Cieneguita, sus aguas inundan hasta las habitaciones vecinas con grave daño de los particulares intereses y de la salud pública; y pide ayuda inmediata para dar curso a las aguas contenidas. Se acordó autorizarlo para que ordene el trabajo correspondiente.

Prescindencia de pedidos acordados

El mismo funcionario informa no haber pedido la bomba ni el motor á vapor que para el servicio de la cañería le fue recomendado adquirir, y expone las razones de haberle sido aconsejado por peritos, en cuanto al motor, la compra de uno eléctrico como más económico; y con respecto á la bomba: que se han pedido repuestos completos para la que está en uso y que él cree conveniente esperar la resolución de la reforma que se proyecta para el sistema de cañería. Fue aprobado lo hecho.

Arqueo y revisión de cuentas

Para practicar el arqueo de Caja y la revisión de cuentas en las oficinas respectivas, se nombró á don Belisario Ramírez Jurado, quien hará esos trabajos junto con el Gobernador.

Cemento del ex-Gobernador Pardo en las bodegas municipales

Don Rogelio Pardo quiere retirar el cemento de su propiedad que le fue permitido guardar en el Taller Municipal. Se acordó hacer la entrega mediante recibo en el que Pardo se haga responsable por cualquier reclamo que al respecto pueda sobrevenir. El Regidor Guevara niega su voto á esta resolución; opina que, dada la honradez del reclamante y siendo como es suyo el cemento que en cantidad hasta de quinientos barriles se le permitió guardar en las bodegas, debiera entregarsele sin formalidad alguna.

Reorganización del Cuerpo de Bomberos

Se designó al Regidor don Félix Bonilla para que en unión del señor Gobernador procedan á reorganizar el Cuerpo de Bomberos, con el que han surgido ciertas dificultades últimamente.

Por el ornato y la comodidad

A moción del Regidor Bonilla, Rodolfo, se acuerda: Habilitar para el servicio público el parquecito que queda al norte del edificio Municipal, poniendo en él luces y banquillos, y facultar al señor Gobernador para el gasto que eso demande.

Disposiciones diversas

—En la solicitud de don Pascual Pandolfi para que se tenga por renunciado un puesto de licores extranjeros que remató en esta ciudad, se acuerda: Comunicar al señor Pandolfi que los rematarios están obligados al pago de sus patentes durante el término de dos años, y que la Municipalidad no quiere sentar un precedente en contra.

—Se ordenó archivar las planillas de trabajos municipales pagadas del dos al cinco de los corrientes.

—Se aprobó y mandó archivar el contrato celebrado por el señor Gobernador con don Manuel Ulyett Ramos para la construcción de la cárcel de Estrada.

—Pasó al Subinspector de Hacienda, para lo de su cargo, una queja del señor Nemesio Osete García, comerciante de Cahuita.

—Se desechó la solicitud de subvención hecha por el Juez de Paz de Cuabre don Luciano Morgan.
A las nueve terminó la sesión.

Turenne Carnier y Hermano

Taller Mecánico

Han recibido combinaciones magníficas para Cajas de Hierro
Tienen para vender dos Cajas de Hierro de segunda mano
y un motor de cuatro caballos, á vapor.
Compan Cajas de Hierro de segunda mano

NEW HOME

MAQUINAS DE COSER
PRECIOS AL ALCANCE DE TODOS

Maduro é Hijos

CHINCHILLA Furniture Factory;

As I have been working in the United States and Europe in the furniture business I can make every-thing in the furniture line, if you want any information write to me and I am sure you will get what you want

SOUTH SIDE OF THE FRENCH DRUG STORE

~ SAN JOSE ~

El Caballo Blanco

CANTINA LA MEJOR SITUADA DE LA POBLACION
Licores finos, salón ventilado, buen servicio y atención esmerada.
Venta al por mayor de los famosos cigarrillos "WIDE AWAKE"
Llegó el Vino de Quina, exquisito y saludable
SALOMON GEE WO



EL TORO

Almacén de Géneros, Calzado,
Abarrotes y Licores por Mayor y Menor

ARTÍCULOS EXTRA-FIÑOS

ALEJANDRO LEÓN

IMPORTADOR

Cognacs "3 Estrellas" y "Martell" "1 Estrella" á precios ventajosos
Apartado 121 - Limón - Costa Rica.

Desperfectos en la planta eléctrica

Lamentables irregularidades en el servicio de luz

El miércoles de la semana antepasada sufrió un daño de consideración una de las maquinarias que se utilizan para la producción de luz eléctrica, en la única planta de la ciudad.

El desperfecto no había logrado corregirse, y el trabajo siguió haciéndose con una sola máquina, peor que de ordinario, hasta en las primeras horas de la noche del martes anterior.

Debido a la falta de fuerza así originada, se produjo un nuevo trastorno que ocasionó la quemadura de la mayor parte de las bombillas en las instalaciones particulares, quedando sin luz desde la hora del suceso una porción de habitaciones.

En la mañana siguiente (la del miércoles) se inutilizó también la máquina que había quedado trabajando, y... volvimos a la época de los candelabros y de las velas lagrimadoras y tristes.

Ahora bien: la empresa que tan mal hecho hace y tan usurariamente cobra el servicio de luz, ha tenido motivo en este caso para dejarnos a oscuras todo el tiempo que le ha sido preciso. Pero a menudo sucede lo mismo en largos ratos y de ordinario la corriente eléctrica es tan intermitente y floja, que la luz producida no avergonzaría a las candelas si éstas tuvieran más vergüenza que los empresarios que cobran y cobran siempre sin descuento alguno del servicio malo ni del ningún servicio.

Y los bombillos quemados ¿a quién se los cobramos? cuatro de a ₡ 1-50 cada uno, comprados a la misma Compañía de la luz, se nos quemaron en la última noche aciaga del alumbrado.

Los bombillos también son negocio de la Compañía. Y la Compañía es la United Fruit, División de Costa Rica.

Y en esta división de las Compañías no hay quien resguarde en contra de ellas los intereses públicos.

DOCTOR M. A. VELAZQUEZ

Having returned from Europe, I have the pleasure of offering again my professional services to my old Clientele and general Public.

My Office is always up-stairs of the old «Gem» in front of the Vargas Park

Consultation hours, from 8 to 11 a. m. and 3 to 6 p. m. Urgent cases will be attended at any hour of day or night with the most promptitude and care

Labor de saneamiento personal

Servicio activo de profilaxis venérea

El Médico de Sanidad Pública y el Agente Principal de Policía han activado de consuno las diligencias de sus respectivos cargos tendiendo a hacer estrictamente cumplido y con toda regularidad el servicio de profilaxis venérea entre las mujeres públicas de la ciudad.

Todas estarán inscritas en el registro correspondiente y serán sometidas sin descuido ni perdón al deber de presentarse periódicamente a la Oficina de Higiene para su reconocimiento médico y para adquirir papeleta de sanidad ó de ingreso al hospital, según corresponda al estado sanitario de cada una.

Buena falta hacía, por cierto, la resolución adoptada en este sentido. Porque, según informes conocidos, es alarmante la proporción en que existen y se propagan en Limón las enfermedades venéreas é infecciosas.

ALMANAQUE DE "EL COMETA"

Cómprelo en la IMPRENTA COMERCIAL

Un nuevo colega

Sea bienvenido

El martes 16 del corriente mes comenzó a llegarnos un periódico nuevo, un «diario de la mañana», publicado en San José.

«El Republicano», se llama; se edita en la imprenta de su nombre, que es la misma que pertenecía a «La Información», y es su Director, Administrador y propietario el Licenciado don Ricardo Coto Fernández.

Al presentarse en el estadió de la prensa, el nuevo colega protesta «venir a ocupar un sitio por ahí vacante» y advierte «que su empresa es en absoluto privada y que no tiene compromisos que la fueren a seguir ciegamente esta ó la otra dirección en ningún género de intereses».

Aunque así no fuera, nosotros aceptamos el cortés saludo que el nuevo compañero ofrece a la prensa del país, y correspondemos a él deseando que sean beneficiosas las labores que realice.

(X. L. C. R. TRADE MARK)
REPAIRING ESTABLISHMENT.
LOOK FOR & FIND SOLOMON'S WATCH & CLOCK

Visita de Oficinas Judiciales

En el tren del jueves llegaron a esta ciudad el señor Magistrado don Víctor Guardia Quirós y su señora esposa doña Joaquina Uribe de Guardia.

El Magistrado señor Guardia fue comisionado por la Sala de Apelaciones para hacer la visita anual de Juzgados y Alcaldías de esta provincia y de las de San José, Cartago, Heredia y Ajaque. Practicada la de las oficinas de esta ciudad, regresó ayer con su señora a la capital.

Notas sobre finanzas

Continúa bajando el cambio

La época de las compras

No hace un mes el tipo de cambio sobre Nueva York era de 123% a la vista y los comerciantes que tenían que cubrir letras ó hacer remesas por importación de mercaderías, muy prudentemente prefirieron esperar un descenso, el que se ha verificado con positivo provecho para ellos y para el pueblo consumidor.

Esta baja, que será duradera, ha causado un descenso en el precio de ciertos artículos, que por ser de gran consumo, dejan al comercio poca ganancia, pero eso sí satisfactoria y segura. Nos referimos a los precios de almacén y aun de tiendas al por menor en llenos, driles, zarzas, cobijas y otras clases de artículos que en esta época se venden en inmensas cantidades, debido a que el pueblo está con dinero, producto de la recolección del café.

También en artículos de consumo alimenticio se ha experimentado una baja.—«La Información».

Todas esas novedades se cumplen y aprovechan allá, en los pueblos de afuera el Turrialba y hasta las fronteras occidentales del país; pero con todo ello nada tenemos que ver nosotros: nada de tanto bueno nos alcanza por acá.

Si sabiera el cambio lo sufriríamos porque todo subiría tras él alejándonos hasta las nubes, que es a donde se alzan ya los ojos a cada necesidad. Pero porque los descuentos se aminoren no bajará nada para los que aquí vivimos: ni tiene variantes para nadie de estas latitudes la bendita época de abundancias que ahora gozan los que viven del café cuyo fruto no alcanza a donde nunca sus flores aromaron el ambiente.

Limón está fuera de ley; fuera de todas las leyes: políticas, sociales, económicas... y el banano es lo nuestro; y de él tenemos que vivir al tipo de descuento que marcan los agricultistas, sin épocas de compras ni ventas de tipo bajo.

Sistema incivilizado y hasta inhumano

Debe conducirse de otro modo a los enfermos y a los muertos

Casi diaria es en Limón la conducción de cuerpos humanos inertes por la muerte ó por el dolor, víctimas de accidentes ó de enfermedades sufridos en la propia ciudad ó en los diferentes puntos de La Línea y que para su curación, para su reconocimiento ó para la práctica de las formalidades previas a los entierros deben ingresar al hospital único de la provincia, al que la United mantiene por contribución de todos los que en Costa Rica son empleados de esa Compañía y que es el que corporaciones y particulares ocupan en todos los casos.

Y esas frecuentes conducciones se hacen en camastros comunes, improvisados muchas veces en la montaña ó en las haciendas y en los que los compañeros ó deudos del occiso, los agentes de policía ó los empleados mismos del hospital llevan sobre los hombros, descubierto, expuesto al aire y al sol ó al agua, el cuerpo de un herido, de un enfermo grave ó de un muerto y con el que atraviesan de ese modo la ciudad, de la estación al Hospital.

No hay para qué pintar el aspecto de esas fúnebres procesiones ni para qué decir el efecto que producen agregando al dolor natural que las acompaña el de la tristeza de su forma inhumana.

Debe exigirse, si, y nosotros lo pedimos desde luego, que se adopte otro sistema para la conducción de cuerpos al hospital: si no el de los vehículos especiales para eso, al menos el de camillas a propósito, que hagan menos dura la situación de los dolientes y que los libren de la intemperie en el trayecto al hospital.

Seguirá acéfalo el Jgado. del Crimen?

Mucho trabajo en la oficina y muchos zancudos en la habitación del Juez

No habiendo aceptado ninguno la Judicatura del Crimen para que fueron nombrados sucesivamente los Licenciados Trejos, Moya y Góngora, la Corte designó últimamente al Licdo. don Recaredo Dobles, antiguo laborador de expedientes en Alcaldías heredianas, quien se trasladó desde luego a esta ciudad y hasta se instaló en su Juzgado.

Pero tampoco ha desempeñado el cargo ni seguirá ocupando el puesto; lo sabemos positivamente: don Recaredo se va; y se va porque hay mucho trabajo en su oficina y muchos zancudos en su habitación.

—Que venga un joven a hacerse viejo pasando los días entre esta montaña de legajos y las noches con una candelera en las manos, soasando zancudos. Yo estoy ya viejo, dice el Licenciado Dobles; y estoy, además, acostumbrado a las tardas y escasas tramitaciones que en mi provincia se hacen.

Y tiene razón don Recaredo, y seguirá acéfalo el Juzgado.

El Centro "Internacional" y el Club "A pito y Caja"

Un incidente entre miembros de ambas asociaciones

Está organizándose en esta ciudad un centro de amigos que realiza el anhelo de asociación de sus fundadores y al que han llevado sus entusiasmos gran parte de los jóvenes de esta sociedad.

«Club Internacional» se llama la asociación, y a ella pertenecen, en efecto, individuos de diversas nacionalidades.

No tiene sino muy pocos días de instituido el simpático centro; pero según nos informan, ha ocupado ya varias casas y cambiado otras tantas veces de Directiva, sin que a estas horas pueda asegurarse quiénes integran aquella, en dónde está instalado su centro ni si está ó no ó cómo constituida la asociación.

El Club «A Pito y Caja» es una agrupación ambulante de jóvenes alegres que por las noches recorren la ciudad diciendo gracejos, libando copas y haciendo barbaridades.

En la noche del viernes, el «A pito y Caja», en cuerpo, hizo irrupción en los salones del «Internacional», donde bailaban a sones fonográficos los miembros solos, es decir: sin compañeras. No fue visto muy bien, por supuesto, el allanamiento del «Internacional» y sus socios procuraron que los otros se fueran. Pero lo procuraron de mal modo y... allí fue Troya. En parejas fueron agarrándose cada miembro de los de «A Pito y Caja» con cada uno de los otros; y unos por las escaleras de la casa, otros entre los desagües de la calle y los demás en la vía pública, todos se emparejaron en original ejercicio de pugilato.

Un Juez, el Secretario de la Policía, el Alcalde y otras personalidades presenciaban estupefactos la descomunal refriega que terminó, al fin, como había principiado, espontáneamente, sin intervención de potencia alguna extraña a la índole de los contendientes.

Obsequio precioso

José Rodríguez Fernández, el afanoso Administrador de la «Effervescent Water Co» y representante cumplido de la importante fábrica de Cervezas y Aguas Gaseosas de Romero y Castro Hnos., nos ha hecho el presente de un bellísimo almanaque esfoliado, obsequio que la casa ha repartido entre sus amigos y que todos guardamos con estima.

A última hora

Un miting de trabajadores jamaicanos

Al cerrar la edición hemos logrado obtener detalles acerca de la reunión que a las 7½ de esta noche celebrarán en la Escuela de San Marcos, de esta ciudad, el Directorio de la «Artisans and Labourers Union» y representantes de la misma que en tren de esta tarde vendrán de todos los puntos de La Línea.

La asociación ésta es la que se fundó por empeños de Marco Aurelio Herradura, la misma cuyos estatutos aprobó el Gobierno y cuyas labores de entonces, juzgadas perniciosas, motivaron la expulsión de dos ó tres de los miembros de aquella.

Reformada luego la «Unión de Artesanos y Labradores» siguió existiendo pasivamente, sin utilidad ninguna para los asociados, no obstante el inmenso número de ellos y la cuantía del capital social que poseen.

Ahora quieren adoptar una resolución definitiva: reorganizar la Unión de modo que ella misma y su capital puedan utilizarse de modo que beneficie prácticamente a los numerosos trabajadores que pertenecen a ella, ó disolverla y hacer la justa repartición del haber común.

Eso será lo que se resuelva esta noche por el parecer de la mayoría de los miembros reunidos, cuyo número será de 300 ó 500.

EL AGUILA DE ORO

L. VANNI L.

ESTABLECIMIENTO DE ABARROTOS Y LICORES

Acaba de recibir un gran surtido de conservas. — Agencia exclusiva en Costa Rica del afamado Cognac marca IMPERIO. — Unico agente en la provincia de Limón de los afamadísimos cigarrillos COQUETAS.

VENTAS AL POR MAYOR Y AL DETAL

BRITISH PHARMACY

have transferred to it's new location, opposite the old Standing